
Casar de Cáceres

[Santos Benítez Floriano](#), Ldo. Geografía e Historia, Escuelas de Bellas Artes y Danza de la Diputación Provincial de Cáceres, Cronista Oficial de Cáceres



RESUMEN

Casar de Cáceres es una población cercana a Cáceres con una historia que se remonta a la Edad del Bronce, siendo recorrida por la Vía de la Plata. Hoy es un pueblo moderno con una población joven y un desarrollo económico importante, siendo su rasgo de identidad la Torta del Casar, conocida mundialmente.

ABSTRACT

Casar de Cáceres is a town near Cáceres with a history that dates back to the Bronze Age, being traveled by the Vía de la Plata. Today it is a modern town with a young population and significant economic development, its identity feature being the Torta del Casar, known worldwide.

PALABRAS CLAVES

Vía de la Plata, Adehesar, “El Lagarto”, Torta del Casar.

KEYWORDS

Vía de la Plata, Adehesar, “El Lizard”, Torta del Casar.

En la actualidad cientos de peregrinos pasan por el Casar de Cáceres en su recorrido por la Vía de la Plata hasta Santiago de Compostela, recorriendo las tierras extremeñas y disfrutando de la naturaleza, el patrimonio, la gastronomía y la simpatía y cariño de las gentes.

En su paso por el Casar el peregrino entra por la parte sur del municipio, por el Paseo de Extremadura, llega a la calle Larga Alta, pasa por la Plaza del Ayuntamiento, continúa por la calle Larga Baja y sale por la ermita de Santiago.

Puede realizar una parada en el espléndido Albergue Municipal, situado en la plaza del Ayuntamiento, pasando una noche sin coste alguno. Pero vamos a conocer algo de la historia de esta bella población cacereña.

Los orígenes del Casar son aún hoy desconocidos, aunque por los restos encontrados sabemos que fueron pobladas estas tierras por diversas culturas pre romanas, tenemos castros de la Edad del Bronce (“El Castillejo”), estelas funerarias de origen celtíbero (siglo I a. de C.), tumbas antropomórficas y restos de antiguas construcciones.

La primera civilización importante fue la romana, con los restos de la calzada Vía de la Plata, nos encontramos miliarios, restos de la calzada, pozos (el de los Tejares), etc.

Hay un dato importante del año 82 en que se demuestra que ya existía un núcleo de población en lo que hoy es el Casar de Cáceres. Se trata del Martirio de San Evasio, Obispo de Coria, que tuvo lugar aquí, como escribió Juan Solano Figueroa en su libro titulado: *Santos de Cáceres*, publicado en el año 1655.

En el siglo XII hay indicios de que era una aldea que pertenecía a la Villa de Cáceres, se le conocía con el nombre del Casar, pero no tenía territorio propio ya que sus tierras formaban parte de la jurisdicción de la Villa de Cáceres, lo que acarreaba no pocos problemas.

Ante esta situación el Rey Sancho IV no les dio términos, sino la orden de prohibir adhezar en media legua de contorno. Esta norma hizo que aumentara la población y supuso la primera delimitación del municipio adjudicando las tierras a los casareños.

En el siglo XVI se amplía el Hospital de San Juan de Letrán, obra pía destinada a los más pobres y a los peregrinos que hacían el camino de Santiago.

Asimismo, la Iglesia Parroquial se rehabilitará y se construirá una parte nueva, dotándola de capilla mayor y torre.

Una curiosidad de la emigración de los casareños hacia las Américas, es el caimán, conocido como “el lagarto”. Fue una ofrenda de un emigrante al “Cristo de la Peña” en el siglo XVI. Hoy está en el coro parroquial.

En el siglo XVIII Casar era la aldea con más población del Partido de Cáceres, unos 1.200 habitantes, con cinco molinos, ocho tahonas, cuatro hornos de cocer pan y tres mesones.

Con la famosa Constitución de 1812 se abolieron los señoríos y el Casar dejó de depender jurisdiccionalmente de la Villa de Cáceres y su Ayuntamiento, por primera vez en su historia, fue autónomo.

En 1899 el Gobernador Civil nombró a D. Juan Tovar Andrada el primer alcalde que tuvo el Casar; en 1979 es la primera vez que el pueblo del Casar votó libremente y se eligió como primer alcalde democrático a D. José Cortés Ojalvo.

A mediados del siglo XX con la Guerra Civil y la Dictadura fueron años muy difíciles para el Casar, pero ya en los años 60, con la llegada de la emigración llegó la modernidad y el desarrollo económico que se aceleró con la democracia y la consolidación de las libertades que permitieron la expansión del Casar de Cáceres.

En la actualidad es un pueblo moderno, con una población joven y un desarrollo económico importante del que destacamos cuarenta empresas ganaderas de leche de vaca, con una ganadería extensiva de ganado destacable, cuatro queserías de la D.O.P. “Torta del Casar”, dulces típicos que hacen las delicias de todos, excelente gastronomía y restaurantes con productos de gran nivel y calidad, buenas instalaciones de turismo rural, dos polígonos industriales, la Casa Pinotes (Centro de Interpretación de la Cañada real Soriana Occidental y la Cultura Pastoril), el Museo del Queso, donde se presenta la historia y el proceso de elaboración de un rasgo de identidad de la población casareña como es la Torta del Casar, auténtico motor del pueblo y que ha situado a esta población en el mapa internacional, la espectacular Estación de Autobuses, seña de identidad del Casar, realizada en el año 2004 por el arquitecto extremeño Justo García Rubio, un ciclo festivo importante, etc.

Pero lo mejor está siempre por llegar y el desarrollo económico del Casar es imparable y es una de las poblaciones extremeñas con mejor futuro y con una calidad de vida que sorprende a todos los visitantes. (Página web del Ayuntamiento del Casar de Cáceres).